
迦勒的心志 

弟兄姐妹们平安！如果你跟我一样，家里有高中毕业生的话，那么在过

去的这几个星期里，相信你一定是在帮助孩子填写大学申请。这是一个

很紧张的时刻，因为很多截止日期就在新年前后。这也是一个很兴奋的

时刻，因为你看到孩子充满光明的前途，他们的未来好像有无限种的可

能性。为了他们的成长和进步，我们愿意付上任何的努力和代价。但是

反过来看我们自己，我们对自己的未来有多少热情呢？在这一年开始之

际，我们又对新的一年有怎样的设想呢？很多人到了我这个年纪，就不

再对新年感到激动了。我们觉得今年如果能和去年一样，好像就已经不

错了。很多人不想突破，只想守成，因此也就难免落入一种原地踏步的

状态。 

圣经里有一个人物，名字叫迦勒。以色列人出埃及以后，第一次走到迦

南的边境时，摩西派了十二个探子去侦探神应许要给他们的这块土地。

结果十二人回来以后，有十个人报凶恶的消息说，“那块土地非常的肥

美富庶，但我们却没有可能得到。因为那里已经有人占领了，而且那里

的民高大凶猛，我们跟他们比，就像蚱蜢一样。”只有约书亚和迦勒报

好消息说，“没问题！只要我们信靠神，我们就一定能得到那块土地。”

但是，因为那十个探子报凶恶的消息，以色列人就跟着他们一起抱怨神，

说神是因为恨他们才把他们领入了绝境。他们甚至要另选一个首领代替

摩西，带他们回埃及去。神就非常生气，对他们说，你们这些抱怨的人，

一个都不能进入那应许之地，每个人都要死在旷野。但是神又说：“惟

独我的仆人迦勒，因他另有一个心志，专一跟从我，我就把他领进他所

去过的那地。他的后裔也必得那地为业。”（民 14:24）因为受以色列

人的连累，迦勒又陪他们在旷野流浪了 45 年。当他们再一次来到迦南地

的边境时，迦勒说：“现今我八十五岁了，我还是强壮，像摩西打发我

去的那天一样。无论是争战，是出入，我的力量那时如何，现在还是如

何。求你将耶和华那日应许我的这山地给我。”（书 14:10-12）神就帮

助他打败了那里的迦南人，把这块土地赐给他和子孙后代作为产业。 

因为迦勒有不一样的心志，他就有不一样的看见。当那另外十个探子回

来报凶恶的消息时，他们并不是在故意撒谎。甚至他们所讲的，有很多

是事实。那里的城墙确实很坚固，那里的居民确实很高大。但是他们的

问题是，他们只看到自己渺小得象蚱蜢，却完全忘了一直与他们同行，

时时处处帮助他们的神。可是他们怎么能忘记呢？神不是在他们面前用

十个灾难击打埃及人，才把他们救出埃及吗？神不是在他们面前分开红

海，领他们走过海中的干地，才脱离埃及人的追击与威胁吗？刚刚发生，



亲身经历的事，怎么能这么快就忘记呢？这就是心志的问题。他们可能

压根儿对神就不感兴趣，目光根本就不在神身上。他们的人是在神的百

姓的队伍中，他们的心里还在想着埃及的肉锅和韭菜，因为他们已经习

惯了那做奴隶的生活。旷野的艰难，甚至让他们觉得做奴隶还挺舒适的，

挺享受的。圣经说：“以色列人又哭号说，谁给我们肉吃呢？我们记得，

在埃及的时候不花钱就吃鱼，也记得有黄瓜，西瓜，韭菜，葱，蒜。现

在我们的心血枯竭了，除这吗哪以外，在我们眼前并没有别的东西。”

（民 11：4-6）很显然这是一群吃货，关心在意的只是食物。在食物之

外，不管神为他们做了多少，他们的心中都不留痕迹。 

我们用什么样的心志面对生活，就决定了我们是走在神的祝福的应许中，

还是走在旷野里。什么是神给你的，还没有兑现的应许呢？在我们刚刚

成为基督徒时，我们的心是何等的喜乐，何等火热。因为我们领受了神

很多美好的应许，我们期待我们的生活会有一个极大的转变。可是很多

年后我们可能发现，我们的生活还是原来的老样子：心里没有平安，工

作的压力沉重，婚姻越来越平淡无味，孩子也是渐行渐远，我们好像还

是走在旷野里面。面对困难和挑战时，我们常常是太早，太轻易地放弃

了，然后说：不是神失信，而是我听错了神的应许。我们还要给神留点

面子，可是这并不荣耀神。当我们面对这些尚未成就的应许时，我们可

以问一问我们自己：为了承受神的应许，我们自己做了多少预备？我们

有在工作中信靠神吗？我们有在婚姻中顺服捨己，牺牲忍耐吗？我们有

天天为我们的孩子祷告吗？我们有用神国的价值况来改变我们看人看事

的眼光吗？当我们把这些都做到了，我们就会象迦勒一样预备好了，我

们就会看到神的应许开始实现了。 

新的一年里，你渴望有怎样的突破呢？什么是放在你心底年复一年的愿

望，却一直没有成就的机会呢？盼望新的一年，带给你新的勇气和志向。

你还不老，现在还不是放弃的时候。如果迦勒在 85 岁的时候还能够为神

的应许而念念不忘，心里火热的话，为什么我们这些更年轻的人反而不

能呢？我们要恳求神给我们迦勒一样的信心，我们也要敞开我们自己的

生命，毫无保留的拥抱神在我们心里的工作。攻下一座城很容易，改变

一颗心却很难。神略施手段，高大的耶利哥城就轰然倒塌了。但是为改

变以色列人的顽梗，神却工作了几百年，上千年。为了拯救我们，改变

我们的心意，神甚至付出了终极的代价，那就是他独生爱子主耶稣的宝

血和生命。神在你身上成功了吗？你有多想看到他的成功呢？如果我们

每个人都有迦勒的心志，专心信靠神，那么神的应许也就会快快地成就

在我们身上了。 



愿神赐给大家又一个平安美好的周末。 

 韩珂 

 


